



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 05 de febrero de 2025.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Heraldo de México, El Sol de México, La Prensa, Crónica, La Razón, Publímetro, Excélsior, Reforma, Contra Réplica, Eje Central.

Sheinbaum responde a Trump: Ordena aplicar aranceles y rechaza nexos con crimen organizado/El Heraldo de México, El Sol de México, La Prensa

La presidenta Claudia Sheinbaum lanzó un comunicado respondiendo de manera oficial a la imposición de los aranceles del 25% que le impuso a México el gobierno de Donald Trump, en este rechazó el nexo con las organizaciones criminales y la injerencia dentro del país que señalaron desde la Casa Blanca. En el mensaje que emitió la Casa Blanca en sus cuentas oficiales aseguraba que el gobierno de México tenía un pacto con carteles de droga y por tanto contribuían a la crisis del fentanilo, razón principal por la que les aplicaba el arancel comercial como medida para impulsar a que combatan en conjunto el tráfico de migrantes y de drogas.

Trump cumple amenaza e impone aranceles a las exportaciones de México/Crónica

El presidente Trump cumplió este sábado su amenaza de imponer fuertes aranceles a México, Canadá y China, lo que prepara el terreno para una guerra comercial desestabilizadora con los principales socios comerciales de EU. Los aranceles deberán comenzar a aplicarse el martes. A través de su cuenta de X, la Casa Blanca compartió un mensaje del mandatario: "Necesitamos proteger a los estadounidenses, y es mi deber como presidente garantizar la seguridad de todos. Hice una promesa durante mi campaña de detener la avalancha de inmigrantes ilegales y drogas que cruzan nuestras fronteras, y los estadounidenses votaron abrumadoramente a favor de ello". Trump está implementando un arancel del 25 que deberán pagar los productores mexicanos "hasta que México coopere con EU en la lucha contra las drogas. Los cárteles mexicanos son los principales traficantes de fentanilo, metanfetamina y otras drogas del mundo. Estos cárteles tienen una alianza con el gobierno de México y ponen en peligro la seguridad nacional y la salud pública de los EU", dice el mensaje publicado.

Conago rechazó que el gobierno mexicano tenga alianza con el narcotráfico como afirmó la Casa Blanca/La Razón

Los 32 gobernadores de la República Mexicana cerraron filas con la presidenta Claudia Sheinbaum y respaldaron su postura ante las acusaciones de su homólogo estadounidense Donald Trump, quien afirmó que el gobierno mexicano tenga una alianza con el narcotráfico. "Respaldamos a la presidenta Claudia Sheinbaum ante las declaraciones de la Casa Blanca y rechazamos cualquier vínculo entre el Gobierno de México y el narcotráfico", señaló la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) a través de una publicación en su cuenta de X. "Trabajamos diariamente en el combate a la delincuencia y la prevención de adicciones. Apostamos por el diálogo y la coordinación como las mejores vías para resolver los desafíos comunes".

Claudia Sheinbaum responde a Trump tras vincular al gobierno mexicano con el narco/Publímetro, La Razón

Si EU realmente quisiera atender el grave consumo de fentanilo, podría combatir la venta de estupefacientes en sus principales ciudades, dijo la mandataria. Tras lo dicho en un comunicado de la Casa Blanca sobre la vinculación del Gobierno de México con el crimen organizado, la presidenta Claudia Sheinbaum emitió un comunicado en su cuenta de X. "Rechazamos categóricamente la calumnia que hace la Casa Blanca al Gobierno de México de tener alianzas con organizaciones criminales, así como cualquier intención injerencista en nuestro territorio". La primera mandataria aseguró

que si en algún lugar existe tal alianza es en las armerías de los Estados Unidos “que venden armas de alto poder a estos grupos criminales”, como lo demostró el propio Departamento de Justicia de EU en enero de este año, apuntó. Sheinbaum propuso a su homólogo estadounidense que establezcan una mesa de trabajo con sus mejores equipos de seguridad y salud pública, que la imposición de los aranceles no resolverá el problema, pero sí el diálogo como se llevó en recientes semanas con el Departamento de Estado.

Armando Quintero, pieza clave en el programa “Vivienda para el Bienestar”/El Heraldo de México

Durante la entrega de tarjetas del programa “Vivienda para el Bienestar”, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó el papel fundamental de Armando Quintero, exalcalde de Iztacalco, como coordinador general de esta estrategia gubernamental. En el evento, Sheinbaum resaltó que Quintero es el encargado de supervisar y coordinar los esfuerzos para garantizar que el programa cumpla con su objetivo principal: brindar apoyo a las familias que necesitan mejorar sus condiciones habitacionales. Como alcalde, Quintero impulsó políticas enfocadas en el bienestar social, la infraestructura urbana y la seguridad. Su capacidad para gestionar proyectos de alto impacto le permitió consolidar su liderazgo en el ámbito local, lo que ahora le permite asumir la coordinación de un programa de alcance nacional como “Vivienda para el Bienestar”. El impacto del programa “Vivienda para el Bienestar” Este programa tiene como propósito brindar apoyo a familias en condiciones vulnerables, permitiéndoles acceder a recursos para mejorar o rehabilitar sus viviendas. A través de tarjetas, los beneficiarios reciben fondos destinados a la compra de materiales de construcción y la contratación de mano de obra, garantizando que las mejoras sean efectivas y de calidad.

8 de cada 10 son objetivo de programas sociales/Excélsior

En la Ciudad de México, ocho de cada diez personas son objetivo de programas sociales que buscan mejorar las condiciones de vida de la población. Se trata de 77.6% de habitantes de la capital del país que viven en pobreza o pobreza extrema, de acuerdo con datos oficiales. De los 9.2 millones de residentes de la ciudad, 5.79 millones están en pobreza (62.9%) y 1.35 millones en pobreza extrema (14.7%), según un diagnóstico del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) local basado en las cifras más actuales del Consejo de Evaluación de la Ciudad de México (Evalúa CDMX). Vivir en pobreza significa tener alguna carencia social como acceso a servicios de salud, seguridad social, calidad y espacios de la vivienda, servicios básicos como agua, electricidad, gas y alimentación o rezago educativo.

Perfilarán iniciativas junto con gabinete/Reforma

La bancada de Morena en el Congreso local busca perfilar la agenda legislativa en conjunto con los titulares de distintas secretarías del Gobierno capitalino, tras una serie de reuniones con el gabinete legal para definir prioridades. Legisladores se reunieron con los titulares de las secretarías de Salud, Cultura, Trabajo, Vivienda y Agua. De acuerdo con la coordinadora de la bancada morenista en Donceles, Xóchitl Bravo, tras estas reuniones, se acordó realizar mesas de trabajo, pero ahora directamente con cada una de las comisiones del Congreso junto con los secretarios del Gobierno.

Cuauhtémoc se suma a iniciativa para visibilizar, con pulseras de colores, discapacidades y condiciones en CDMX/Contra Réplica

La Alcaldía de Cuauhtémoc se unió a la iniciativa "Equidad en la Ciudad de México" para promover la inclusión y el respeto hacia las personas con discapacidad. Esta campaña utiliza pulseras de colores para identificar y visibilizar las diferentes discapacidades y condiciones, como autismo, limitación visual y auditiva, parálisis cerebral, Síndrome de Down y limitación motriz. La alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega encabezó el lanzamiento de esta campaña y reconoció la labor de la asociación "Fe la Sangre de Cristo" por impulsar esta iniciativa. Afirmó que su gobierno trabaja diariamente para garantizar que todas las personas tengan las mismas oportunidades y respeto, sin importar sus capacidades.

Hermelinda: el deseo de la dignidad/Reforma

Hermelinda siempre deseó que, al morir, no fuera enterrada en una fosa común, pero la negligencia de las autoridades y la falta de claridad en sus datos la dejaron al borde del olvido. Lo último que se supo de ella fue que el 21 de mayo de ese año accedió a subir a una camioneta de servicios para ser trasladada al albergue de Coruña, pues buscaba bañarse... pero nunca llegó. Con el tiempo se reveló que Hermelinda fue enviada al Centro de Atención Integral Social de Iztapalapa. Según los registros del CAIS, permaneció allí hasta el 8 de junio de 2020 y la trasladaron al Hospital General de la misma Alcaldía, donde tuvo sepsis generalizada, una afección grave en la que el cuerpo responde de manera incorrecta a una infección. El hospital la declaró como desconocida y terminó en una fosa común.

Abre Magdalena Contreras sus puertas a las artes y la cultura/Crónica

El alcalde Fernando Mercado Guaida encabezó la instalación de los Consejos de Fomento a la Cultura y la Atención Integral del Consumo de Sustancias Psicotrópicas en La Magdalena Contreras, como parte de un eje de trabajo en beneficio de las y los jóvenes contrerenses. Durante la instalación del Consejo de Fomento a la Cultura, el alcalde anunció un proyecto denominado "Sábados de Foro", que consiste en abrir las instalaciones del Foro Cultural todos los sábados a partir del mes de marzo, para realizar actividades culturales; y los domingos se dedicará a las actividades enfocadas a los adultos mayores y de esta forma impulsar el convivio familiar. Con trabajo coordinado entre gobierno, escuelas y familia, por nombrar algunos, se construirá una hoja de ruta para el diseño de políticas públicas que incluyan actividades deportivas y culturales, para alejar a los jóvenes de adicciones y sustancias adictivas que dañan su salud física y mental, propia y de sus familias.

Atacan otra vez en plan grande a paramédicos de la Cruz Roja Culiacán/Excelsior, La Jornada, El Sol de México

Paramédicos de la Cruz Roja fueron atacados a golpes y retenidos momentáneamente, luego de haber salido a prestar un servicio, convirtiéndose en el tercer incidente en un mes. De acuerdo con autoridades, la agresión se registró el viernes por la noche, cuando dos paramédicos, hombre y mujer, acudían a prestar un servicio en la colonia Lombardo Toledano y fueron interceptados por delincuentes armados.

Oaxaca integra voces de comunidades indígenas y afromexicanas al Plan Nacional de Desarrollo/Eje Central

El Gobernador Salomón Jara Cruz inauguró el Congreso de las Comunidades Indígenas y Afromexicanas de Oaxaca, un evento clave para asegurar la inclusión de las voces y saberes de las comunidades originarias y afromexicanas en el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030. El encuentro, realizado en el Centro Cultural y de Convenciones de Oaxaca, tiene como objetivo garantizar que las nuevas leyes y políticas públicas respeten y fortalezcan las formas de vida de los pueblos indígenas. El Gobernador celebró que este Congreso, liderado por la Secretaría de Interculturalidad, Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas, servirá como un espacio clave para generar aportaciones que contribuirán a la construcción de políticas públicas más inclusivas y que se basen en la igualdad y la dignidad para las comunidades. En total, se organizaron seis mesas de trabajo que abordan temas cruciales como Justicia, Salud, Educación, Mujeres, Lengua y Pensamiento, así como Desarrollo Social y Economía. Por su parte, Juana Hernández López, titular de la SIPCIA, enfatizó la importancia histórica de este momento, ya que la reforma constitucional abrió las puertas para el reconocimiento y reivindicación de los pueblos indígenas.

Avances en medicina genómica permiten observar características de tumores/La Jornada

Gracias a los estudios moleculares y de patología, actualmente se puede saber qué características presentan los diferentes tipos de tumores cancerosos, tener diagnósticos más finos y proporcionar fármacos específicos, destacó la investigadora del Instituto de Investigaciones Biomédicas de la UNAM, Sandra Romero Córdoba. En el marco del Día Mundial contra el Cáncer, que se conmemorará el 4 de febrero, expuso que detectar de manera temprana esta enfermedad determina la esperanza de vida y que los tratamientos sean menos agresivos y costosos. Según el Inegi, los tumores malignos fueron la tercera causa de muerte en los mexicanos en 2024.

En la mesa, ataques a cárteles/Reforma

El Secretario de Defensa de EU, Pete Hegseth, señaló que los ataques militares contra los cárteles mexicanos están "sobre la mesa". "Si hay otras opciones necesarias para evitar que los cárteles sigan trayendo gente, pandillas, drogas y violencia a nuestro país, las asumiremos. Así que el Presidente tomará esa decisión", aseguró Hegseth. Más de 9 mil 300 kilogramos de fentanilo fueron incautados el año pasado en la frontera México-EU, según la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza.

EU impone aranceles de 25%/Excelsior, Eje Central

Con el argumento de que Estados Unidos enfrenta una emergencia nacional por los flujos de migración y drogas, Donald Trump cumplió su amenaza de imponer tarifas de 25% a todas las exportaciones de México, su principal socio en el T-MEC. De acuerdo con la orden ejecutiva en contra de Canadá que firmó Trump, los aranceles se aplicarán a partir del 4 de febrero y se prevé que para nuestro país la fecha de entrada en vigor sea la misma, ya que no se especificó. Entre los impactos que se prevén para México está la escasez de equipo médico y refrigerante.

Trump justifica aranceles a México por tráfico de fentanilo y migración ilegal/La Razón

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump impuso aranceles a México, Canadá y China, con el objetivo de enfrentar lo que considera una creciente amenaza por el tráfico de fentanilo y la llegada de personas migrantes a su país. A través de una publicación en redes sociales, el mandatario estadounidense confirmó la aplicación de un arancel del 25 por ciento a las

importaciones provenientes de México y Canadá, con una excepción para la energía canadiense, sobre la cual se aplicará un 10 por ciento. Cabe señalar que el arancel que le impuso a las importaciones de China es menor, ya que lo contempló del 10 por ciento.

Suman siete muertos por el desplome de ambulancia aérea en Filadelfia/La Jornada, Contra Réplica, Crónica

Una persona que se encontraba en su automóvil fue la séptima víctima mortal del estrepitoso choque de una ambulancia aérea en una concurrida calle de Filadelfia en el que seis mexicanos perdieron la vida, incluida una paciente menor de edad, informaron las autoridades estadounidenses. Por su parte XE Médica Ambulancias, un servicio de emergencias mexicano, identificó a uno de sus médicos, Raúl Meza, como víctima. En una publicación en X, aseguró que era el jefe de neonatología del servicio y estaba asignado al Instituto de Salud del estado de México, en Atizapán.

En 14 años se triplicaron las muertes por accidentes en moto: OPS/La Jornada

En México y Centroamérica las muertes por accidentes de tránsito que involucran motocicletas se triplicaron de 2009 a 2023, al pasar de 6 a 18% del total de decesos notificados, mientras en América Latina y el Caribe el incremento global fue de 12 a 27 por ciento, alertó la Organización Panamericana de la Salud.

AstraZeneca cancela plan de construir planta de vacunas en Gran Bretaña/La Jornada

El gigante farmacéutico británico AstraZeneca anunció que abandonaba los planes de construir una planta de vacunas de 450 millones de libras (560 millones de dólares) en su fábrica de Speke, a las afueras de Liverpool, lo que supone un duro golpe para los planes del gobierno laborista de reactivar una economía en crisis.